

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

De los meses de la mañana y de la noche de la noche...
De los meses de la mañana y de la noche de la noche...
De los meses de la mañana y de la noche de la noche...

TELÉFONO N.º 27

OFICINA: Conquistador, 30

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado

LA ACTUALIDAD

Comentarios

á un discurso

El verbo de Moret ha resonado en Zaragoza. Ha resonado y todo es júbilo en la familia liberal. ¿Será este discurso el aglutinante que forme el bloque de las izquierdas tan anhelado por liberales y demócratas? La cosa está por ver, porque en santa y obligada continencia, apagados, á la fuerza, los apetitos, se llega fácilmente á una inteligencia; mas al escalar el poder, al tener que repartirse el mando y el banquete ministerial, surgen por doquier los anhelos, los deseos de ser comensal en el poder ó en sus ramificaciones. Es reciente aún la etapa de los liberales y se conserva, por lo tanto, fresco el recuerdo de su mando y el espectáculo de las luchas entre los mismos parciales en daño de la buena gobernación del país.

¿Se entenderán esta vez, y las energías de hombres inteligentes se pondrán al servicio de la Nación, no malgastándose en luchas intestinas y familiares? ¡Chi lo sa!

Veamos como ha recibido la opinión en la prensa, el discurso de Moret. En faena imparcial tomamos el testimonio de tres elementos escogidos de distintos campos: el de *La Epoca*, órgano del elemento conservador; el de *El Imparcial*, entusiasta del bloque, ensalzador del señor Moret, y el de *El Mundo*, periódico que se ha distinguido por sus libres acciones; no unido á político determinado, pero de tendencias democráticas.

Dice La Epoca:

«Y diremos llanamente que, para nosotros, hay tres cosas plausibles en el acto del señor Moret: implícita, pero innegable, la una; bien ostensibles y notorias las otras dos, y dignas las tres, repetimos, del aplauso de cuantos noblemente asistan á la vida pública.

«Es la primera, la confesión que todo el acto del señor Moret significa, el hecho y los dichos, de que en ese grupo político que llamamos los liberales, no había hasta ahora contenido alguno de opinión; que no era esa hasta el presente, un órgano por donde un hemisferio de la opinión nacional hubiese de luchar por el prevalecimiento de ésta, sino una agrupación de hombres, seguramente bien intencionados hacia el bien público, pero completamente sin raíces y sin eco en el cuerpo social. Confesión implícita de eso es salir á la calle el señor Moret para buscar la cooperación de elementos que le aporten toda esa substancia de alma nacional, y la confesión es altamente plausible, porque con ella se reconocen dos cosas: que se está ejerciendo el Poder, no por un partido de artificio, sino por una parte de la opinión del pueblo español, al través de los hombres que la representan lo mejor que saben, y que frente á eso no se puede oponer eficazmente una mera agrupación de personas, tan dignas como se quiera, pero que no representan absolutamente nada en la Nación.

«Es la segunda de aquellas cosas plausibles que en el acto del señor Moret hallamos, el hecho de ir al pueblo para pedirle la fuerza con que se ha de actuar en la política. Estamos ahora muy lejos de aquellos intentos de 1906, cuando por sugerencias privadas se pretendía un decreto que permitiera insuflar, al través de la *Gaceta*, al pueblo un programa, ó cuando por cartas y papeles se pretendía responder á lo que por otros elementos del propio partido se estaba haciendo en el Parlamento. Ahora el señor Moret va á la opinión; ahora el señor Moret se llega hasta el pueblo, para competirse con él y para tomar de él la fuerza que le permita en su día recibir el depósito sagrado de la confianza de quien es al fin y al cabo, en nuestro régimen, el órgano supremo de la voluntad nacional, y para nosotros, que siempre hemos dicho, porque fuéramos á lo creemos, que no hay en España otros asientos sólidos para las instituciones públicas que el pueblo, ¿cómo no ha de ser ese además sinceramente democrático del señor Moret, tan diferente de aquellos otros, acreedor á toda alabanza?

«Y es la tercera cosa plausible que en el acto de Zaragoza encontramos, la invitación ardorosa é insistente que

el señor Moret dirige á todas las izquierdas para que cooperen con él á la obra que les muestra. Siempre hemos creído, y con verbo admirable se ha dicho en varias ocasiones, que consideraríamos incompleta la obra constitucional en España realizada, mientras fuera de los estrictos partidos de gobierno hubiese grandes ó pequeños sectores de la opinión nacional, á los cuales la esperanza ó el recuerdo conservasen las notas características de la facción, siempre apercibida para la rebeldía ó para la resistencia. Siempre hemos pensado que la obra de la Revolución de Septiembre, consolidada por la Restauración monárquica, sería incompleta mientras no actuasen en la vía pública del país absolutamente todos los españoles, con sus reservas ideales cada cual, pero con una perfecta lealtad de conducta todos á la especialidad del régimen. ¿Como lo hemos de aplaudir calurosamente cuanto por la izquierda intente hacer en ese sentido el señor Moret, respondiendo á lo que por la derecha hemos tenido la fortuna de alcanzar, según nuestros propios enemigos, los conservadores?»

López Ballesteros en *El Imparcial* escribe entre otros párrafos los siguientes:

«Pocas veces habrá sido el ilustre orador tan explícito y tan categórico. Especificado cuál sea el patrimonio común de todos los liberales, Moret ha establecido cuál pueda ser la fórmula de unión; fórmula que consiste en la libertad absoluta de las conciencias y como natural y lógica derivación, la enseñanza neutral, el matrimonio civil, la secularización de cementerios, aquella imprescriptible prerrogativa que debe ser respetada al ciudadano en vida y en muerte.

«¡Oh, qué elocuente, qué admirable de precisión la palabra de Moret al limitar la intromisión cautelosa de los elementos reaccionarios en la vida social! ¡Qué persuasiva su voz cuando señalaba el remedio en la fuerza incontestable de un Estado, consciente de su derecho, seguro de sí mismo!

Tratándose del señor Moret, nadie podrá sospechar que ha habido en su último discurso la menor concesión á lo que algunos ministeriales suponen como un jacobinismo de última hora. Cuando el orador ha pretendido apoyar sus razones en citas y textos, ha mostrado en su mano unas cuartillas en las cuales estaban copiadas palabras recientes del cardenal Vannutelli, delegado pontificio en el Congreso Eucarístico de Londres; palabras pronunciadas por Gibbons.

Vannutelli, apenas llegado á la gran capital del Reino Unido, á la metrópoli protestante que no ciñe la corona á sus reyes sin haberles hecho protestar de la transustanciación, misterio más adorable para el corazón católico, apelaba y se confiaba al respecto tradicional de la nación inglesa, á la libertad de conciencia y de culto para el mejor éxito del Congreso Eucarístico; y cuando la intransigencia protestante dictó á un ministro de la monarquía la prohibición de exhibir el Sacramento por las calles de Londres, fué el mismo Pontífice quien, llorando amargamente, se quejaba de que la libre Inglaterra hubiese olvidado por un instante su secular tradición de respeto y de libertad. ¿Y cómo—exclamaba Moret,—esta hermosa libertad de conciencia á la cual han apelado un príncipe de la Iglesia y el mismo padre de los fieles, no podrá ser evocada, no podrá ser instaurada por nosotros?

De este modo se dirigía el gran orador á los adversarios de mala fe que mañana desnaturalizarán su discurso y á las almas timoratas que juzgan incompatibles sus deberes espirituales con una prerrogativa de ciudadano.

Y sinteizando la intención virtual del acto que realizaba, Moret ha pedido el concurso de todos los elementos políticos de las izquierdas para la obra de defensa y de progreso que la nación exige.

En este punto sus palabras han sido de una precisión perfecta; no ha solicitado abdicaciones ni concesiones, sino una colaboración leal para el mantenimiento de aquellos principios que son comunes á cuantos hoy sufren la persecución de las escuelas reaccionarias triunfantes.

La fórmula categórica de esta concordancia la funda Moret en la defensa del Estado por sí mismo, con sus leyes vigentes y con las que quisiera dictar; es decir, moviéndose, no en el campo estricto de su actual derecho, sino en una esfera ilimitada.

Después de la exposición severa y noble de los hechos, después de la justa deducción de sus consecuencias, Moret declinó la responsabilidad que pudiera engendrarse en el abandono y la inercia de las fuerzas políticas cuya cooperación requería; del republicanismo, hoy disperso; de las grandes masas obreras, cuya intervención en los destinos naciona-

les es necesaria; de la legión de los neutros, cuyo apartamiento de la obra común de la ciudadanía es tan dañosa á la defensa del interés general; de la juventud que acusa y no milita; de los industriales, agricultores y productores de toda especie, á los que brindaba una participación en el régimen nacional, tan grande y efectiva como pueden poseerla en los países mejor organizados. «Esto no es un programa, es una orientación, exclamaba Moret; lo concreto, la legalidad del procedimiento, ¡ah! eso, es preciso que yo os lo declare, eso me pertenece mientras no me neguéis vuestra confianza.»

De *El Mundo* son esos párrafos:

«No tenemos del discurso de Moret sino los extractos telegráficos, y ya ellos dan idea de la elocuencia soberana con que se ha expresado el jefe de los liberales ante sus amigos y correligionarios de Zaragoza. ¡Pasa ver cómo este hombre, de edad ya avanzada, harto de trabajo, abrumado de lecturas, en preocupación de siempre por todos los problemas sociales y políticos de España y aun de todo el mundo, conserva la lozanía intelectual con que nos admira y arrebató ¡y lástima es también que quien como él tiene en exceso concepciones e ideas, haya de reducirse en sus manifestaciones oratorias á una labor de orfebre pulidor de perfiles y de frases, abandonando, de cierto que con mucha tristeza, en un rincón de su cerebro, lo concreto y rotundo, el anuncio del hecho, que apareció en labios de un hombre decidido, lleva á las masas la plena certidumbre de cómo en plazo más ó menos cercano, ese hecho, en propósito, lo será de igual modo en la efectiva realidad!

Porque, digan lo que quieran los peligrosos amigos de Moret, que habiendo ido á Zaragoza á entusiasmar, no quieren volver sin entusiasmo, ¿qué, sino bellísimas palabras, hay en el discurso de su jefe? Toda la parte progresiva del discurso de Moret está hecha concibiendo, está hecha admitiendo, como en una disertación ateneísta, donde quien habla no se compromete á realizar. Para llamar hombres del porvenir á los socialistas, para hablar de la libertad de conciencia tanto tiempo después de la paz de Westfalia, no hace falta llamarse liberal. En lo porvenir, refiriéndose á lo porvenir, esos, y aun mayores radicalismos, los aceptan todos los hombres cultos que no transigen en el punto de cómo, en qué medida y de qué duración han de ser las etapas que nos conduzcan á él.

Y aun aquella parte meramente especulativa del discurso parecerá deficiente y débil, sin necesidad de extremar ninguna crítica, á quien se fije en ella un poco. Nos parece muy bien que el jefe liberal proclame alguna doctrina de progreso y anime un poco á las masas radicales; pero hay que llamar á éstas con algo más que con lindas palabras; y él, ¿qué les ofrece de preciso, qué les da? También Maura—como que esto de procurar atraerse á los afines es labor primordial del estadista,—también Maura busca á las derechas; pero las llama de veras, y las busca de veras, y les ofrece y les cumple, en lo cual, desde su punto de vista, hace muy bien, aunque ello no nos guste á los demócratas. Moret, en cambio, pensando que se conquista á los obreros con sólo manifestarles simpatías, no lanzó ni una frase concreta en punto á política sociológica. Ni en otros órdenes de imperdonable é imposible olvido, habló de la cuestión catalana, ni trató de la Hacienda; quiere decir que se dejó en silencio lo importante. A esto puede oponer el señor Moret su declaración de que no haría programa; pero á esto debe replicarse que si no lo formula, es igual que si no habla. El Poder, en todos los países y en todos los sistemas, se conquista diciendo para qué se le quiere.

¿A qué queda, pues, reducido el acto del señor Moret? A un llamamiento; pero á un llamamiento sin ofertas, á una cacería sin muestra ó sin cimbel. Las masas socialistas no le escucharán porque no les brinda nada. Si los republicanos le hacen caso, fácilmente contentadizos son, y grandes ganas tienen de no ser más republicanos... Y en cuanto al llamamiento á la juventud... el señor Moret no la conoce, y ella conoce bien al señor Moret y á la generalidad de los políticos. El apellido, y otros también, escéptica, egoísta y fría á la juventud, porque no se arriera á ninguno de los partidos existentes. ¿A cuál? ¿A qué partido y con que hombre? La juventud de hoy no es la alocada é inconsciente del 68; la juventud de hoy ha estudiado, ha viajado, tiene una experiencia precoz, adquirida en el espectáculo de las desdichas por que pasa la Patria, y desconfia y hace muy bien, guardando su inteligencia y sus arrestos para

cuando aparezcan la idea y el hombre á quien seguir ó para cuando desaparecan los que hoy consuman nuestro aniquilamiento, para dejarle libre el paso.»

Lecciones y Comentarios

La sorpresa de un «chauffeur»

En Londres se desarrolló un dramático suceso.

Al oscurecer, un joven elegantemente vestido, y á quien acompañaba una señorita muy bella, acercóse á un taxiautomóvil, y ordenó al «chauffeur» les condujese á Trafalgar Square.

Entraron en el vehículo, y éste se puso en marcha.

Como los dos jóvenes parecían amantes, el «chauffeur» creyó que no tendrían gran prisa.

Pero pasados algunos minutos, resonaron dos detonaciones en el interior del automóvil.

El «chauffeur» paró, precipitose de su asiento, abrió la puertezuela y retrocedió lleno de terror.

Los dos jóvenes estaban muertos.

Ambos tenían la sien derecha atravesada por un balazo.

El suelo del vehículo estaba cubierto de manchas de sangre.

El «chauffeur» dió voces y acudieron varios policías, que condujeron los cadáveres en el mismo vehículo donde había ocurrido el doble suicidio, al Depósito judicial.

Registrados, no encontraron en sus ropas tarjeta ni documento alguno indicador de sus nombres.

Ha sido imposible establecer su identidad.

Se supone que eran novios, y que viéndose contrariados en sus amores, decidieron morir juntos.

ARGOS

El niño muerto

Cuento

La calle de Rivoli se hallaba atestada de gentío contenido por un cordón de policía frente á una farmacia, cuyas emanaciones de éter trascendían al exterior, intrigando á los curiosos.

«¿Qué hay?—preguntaban los últimos plantones, pugnando por acercarse y atisbar al través de las vidrieras, alzándose de puntillas.

Y alguno que otro de los primeramente llegados, con aire misterioso y con cierto recelo que contrastaba con su locuacidad, respondía en voz baja:

—¡Un niño muerto!

—¿Un niño?

—Certo. El groom de una viuda inglesa, que ésta ha dejado, según parece muy mal herido en la farmacia, pagando espléndidamente el servicio sin moverse de su landó, que ha partido al galope.

—¿Herido? ¿Cómo? ¿Dónde?

—Esto es lo que todo el mundo se pregunta y nadie puede ó no quiere contestar. Quienes lo saben (señalando á la policía) se lo callan. Allí (señalando á un joven con una cartera y un lápiz en la mano) hay un reporter que parece bien enterado, á juzgar por el tiempo que ha empleado tomando apuntes.

—Y no se supone...

—¿Suponer? Eso sí. Se cuenta una historia de un secreto de Milady Worsen, la viudita, sorprendida por el pobre muchacho, que lo ha pagado bien caro.

—¿Cómo?

—Milady ha dado un latigazo tan fuerte á su groom y desgraciadamente tan certero, que el pobre, después de arrojarse por las narices y por la boca, ha expirado. Su cadáver está ahí.

—Esperarán sin duda á que la policía judicial forme su atestado ó quizás al juez de instrucción.

—Eso espera el público... hasta ahora en vano. Dicen que se trata de gente gorda...

El gentío fué engrosando. Se dió la orden de despeje. Sonó un toque de cornetas. Hubo carreras, cierre de puertas, gritaría, todo el aparato escénico de las muchedumbres contrariadas y obligadas á disolverse por la fuerza pública.

Al día siguiente «Le Matin, L'Éclair, La Voix du Temple, La Presse», todos los diarios noticieros de gran circulación publicaron versiones distintas, todas pintorescas y hasta sensacionales del suceso.

«El niño muerto, La muerte violenta de un groom, La víctima, inocente...» y otros títulos llamativos servían de reclamo al pregouar la edición.

La cosa se prolongó muchos días. La curiosidad costó al público muchos céntimos que fueron á parar á las cajas periodísticas.

En la Morgue, se formaba desde las primeras horas un grupo esperando la exposición del cadáver del infeliz groom.

«No lo expondrán, murmuraban los maliciosos, cuyo número es infinito, como el de los tontos que creen á pié juntillas las cosas más estupidas: cuanto más estupidas mejor.

En el boulevard de los Italianos, donde habitaba una señora inglesa, cuyo apellido, Worsen, se confundía con el real ó supuesto de Worsen, se formaban, disolvían y volvían á formarse grupos de curiosos no muy bien intencionados, que silbaban furiosamente así que traspasaba el umbral de una casa determinada alguna señora un poco rubia.

Y en las sesiones de tribunales de la prensa diaria nada! ¡Ni una alusión al asunto Worsen! Gacetas tan solo, interesantes, eso sí, pero también contra-

dictorias. Unas veces Lady Worsen ó Werson (ni en el nombre estaban conformes) vivía en el boulevard de los Italianos, como la señora Worsen, que se vio obligada á publicar un remitido asegurando solemnemente que no era la Worsen ni la Werson en que se ocupaba la opinión pública, ni había tenido nunca groom alguno á su servicio, ni era viuda, pues su marido (un representante del país) estaba vivo y muy vivo.

Otras veces la criminal inglesa aparecía viviendo en un hotel (un hotel que nadie se atrevía á nombrar). Otras se había vuelto á Londres. Otras estaba en el Havre. Otras navegaba con rumbo á los Estados Unidos.

Tampoco coincidían en la edad ni en las señas del groom. Era un niño rubio y hermoso como un ángel, verdadero hijo de Albión, un mocetón moreno, de ojos penetrantes, denunciando su origen español, de pura raza africana, un muchacho taciturno, travieso, respetuoso, atrevido, inocente, picarillo... ¡qué se yo!

En lo único que estaban conformes era en el tremendo latigazo y sus fatales consecuencias. Un soberbio látigo de puño macizo de plata ú oro, con ó sin brillantes (los reporteros que lo habían visto, tampoco estaban de acuerdo en este detalle). Allí, en el pavimento de la farmacia, estaban todavía las manchas de sangre acusadoras, que por respeto á la justicia (se daba á entender discretamente que aun no se había presentado) nadie se había atrevido á lavar. Los reporteros, fingiéndose compradores de piloras y jarabes, y hasta consultando con el farmacéutico supuestos males, se habían detenido á examinarlas y hasta á tomar el croquis del lugar de la ocurrencia, que apareció en alguno de sus respectivos periódicos, con señales indicadores del punto que ocupaba el herido y del sitio en que estuvo el cadáver... cuya salida nadie había podido presenciar, ni se había atrevido á conjeturar.

III

«¿Qué más? Hubo una interpelación en la Cámara sobre el suceso Worsen, promovida por el marido de la señora Worsen, ya cargado del espionaje público y también secreto de que era objeto su esposa y víctimas entramos.

El ministro respondió:—En todo lo ocurrido y en las deplorables molestias que ello ha producido al honorable señor Worsen y á su respetable familia no hay más que un abuso al que no es posible poner coto, dadas las costumbres y el modo de ser de las sociedades modernas. De una parte, la imaginación popular y la insana curiosidad pública; de otra el afán inmoderado de excitarla para, mas abundantemente satisfacerla con el reporterismo, del que vive la prensa: he lo ahí todo. No hay ni ha habido tal inglesa matadora, ni tal niño muerto. La señora Worsen ó Werson no existe, ni ha existido nunca; ni se trata de ningún groom al servicio de dama alguna, sino de un suceso vulgar, tan vulgar que me avergüenza el verme obligado á venir á contarlos aquí y ocuparme con él la atención de la Cámara. Todo se reduce al caso de un muchacho sorprendido con las manos en el cajón de una farmacia, la cachetina consiguiente, el perdón del bonachón del farmacéutico y la ficción del socorro al mozo para ocultar el lance por respetos á su honrada familia.

IV

Todos los periódicos publicaron, sin comentarios, la versión oficial del asunto Worsen, á guisa de suelto oficioso ó gaceta pública.

«¿Creyó el público? Es muy difícil hacer creer la verdad, lo racional, lo verosímil. La mentira, lo absurdo, lo extravagante y monstruoso tiene siempre devotos fieles.

Por lo demás, tampoco puede asegurarse si el público dejó de creer ó siguió creyendo la leyenda del niño muerto.

Lo que sí pudo observarse, es que el público se cansó. Y en cuanto se cansó, los periódicos ya no volvieron á hablar del asunto Worsen.

EMILIO ROUGEAU

PALMA

Ayer por la mañana un individuo que pasaba por la plancha de un buque anclado en este puerto perdió el equilibrio cayendo al agua, de donde fué sacado por varios compañeros no recibiendo más daño que el susto consiguiente.

Ha sido denunciado á la autoridad competente un individuo sobre quien recaen sospechas de que pueda ser el autor de la sustracción de 20 pesetas á una mujer.

El Gobernador ha impuesto una multa de 10 pesetas á un vecino de Esporlas por infracción del Reglamento de carreteras.

Servicios prestados por la Guardia civil:

Da cuenta la del puesto de Inca de haber denunciado al juez municipal de la misma á tres mujeres, que habían sostenido una riña, saliendo dos de ellas con ligeras contusiones.

—Notifica la de Algaida haber denunciado á la autoridad municipal á un individuo por apacentar sus ganados en propiedad ajena.

—Por la de Esporlas fué recogida una escopeta que un individuo dejó abandonada al divisar desde lejos á dicha fuerza.

Igualmente ha denunciado al Go-

bernador á un individuo por infracción del Reglamento de carreteras.

Ayer contra costumbre no llegó á este puerto el vapor correo de Mahón.

El motivo fué el retraso con que viene efectuando el servicio, á causa del temporal que ha reinado estos días.

El *Monte Toro* llegará, hoy sí no hay contratiempo, saliendo por la tarde para Mahón.

Por la Inspección general de Sanidad exterior se anuncia haber ocurrido tres casos de peste levantina en el puerto de Liverpool, habiendo fallecido dos de los atacados, según edicto publicado en el Boletín oficial del día de ayer.

Llega hasta nosotros la noticia de que en el pueblo de Santa Eugenia se han registrado tres casos de viruela.

Esperamos que de comprobarse por desgracia la noticia, se tomarán las medidas convenientes para evitar su propagación.

En el vapor *Bellver* que salió ayer tarde para Barcelona fueron embatcados 652 cerdos cebados.

Ayer por la mañana, mientras un individuo estaba limpiando unas persianas, se cayó de la escala en que estaba apoyado, produciéndose contusiones en diferentes partes del cuerpo.

Ha sido multado por la Alcaldía un individuo por escándalo promovido en la vía pública.

En la casa de socorro fué asistida ayer una anciana que había sido acometida de un fuerte accidente, privándole los sentidos.

Esta noche se celebrará una velada en el Centro de «Unión Republicana» con arreglo al siguiente programa:

Primera parte.—1.º La gran jota aragonesa. (Elvira) por el «Orfeón Republicano».—2.º Varias piezas por un terceto de guitarras.—3.º Couplets cantados por los aplaudidos señores Cataby y Picornell.—4.º Monólogo recitado por un aficionado.

Segunda parte.—1.º Pieza á piano por el señor Real.—2.º Monólogo recitado por un aficionado.—3.º «La Maquinista» (polka coreada), Clavé, por el «Orfeón Republicano».

Tercera parte.—Baile.

Como verán nuestros lectores en la sección telegráfica, *La Gaceta* de ayer publica el Real decreto declarando la habilitación del puerto de Port-Vey del término municipal de Son Servera, para el comercio de cabotaje.

Nueva patente

para especuladores en cereales

«En virtud de un expediente promovido por varios especuladores en cereales de la provincia de Salamanca, en solicitud de que se cree un epígrafe que clasifique bien su industria, y en vista del informe de la comisión correspondiente, el ministerio de Hacienda en la *Gaceta*, crear en la tarifa 5.º una patente en ambulancia, exclusiva y complementaria para los industriales clasificados en el epígrafe 51 de la tarifa 2.º, por la cual los referidos industriales, sin perjuicio de las facultades que tienen ya reconocidas y del pago de la cuota que en dicho epígrafe y tarifa les está asignada y correspondiente, puedan efectuar en puntos distintos al de su matrícula, por la precipitada tarifa 2.º, y del en que tuvieren su almacén ó despacho, las operaciones de compraventa de cereales, legumbres y reexamenes, recibiendo, facturando y reexaminando por su cuenta y á su orden las estaciones ferroviarias los artículos de su tráfico, cualquiera que sea la cuantía de la expedición, sin que en ningún caso les esté permitido hacerlo á nombre de tercera persona.

La cuantía de dicha patente será fijada por la Dirección general de Contribuciones, Impuestos y Rentas.

Previsión del tiempo

Para lo que resta de la presente quincena hace Sfeijoon los siguientes pronósticos:

Del 20 al 22 se apartarán de nosotros las depresiones del Mediterráneo, y se acercarán al O. de Portugal y al SO. de Irlanda otros núcleos de fuerzas perturbadoras que ejercerán alguna influencia en la Península, especialmente en el O. y NO., donde se registrarán algunas lluvias, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

Las depresiones que actuarán en Irlanda del 23 al 24 ocasionarán algunas lluvias desde el NO. y N. de la Península al centro, con vientos de entre SO. y NO., particularmente el martes 24.

Del 25 al 26 pasará por el golfo de Génova y por Italia un mínimo barométrico, y otros centros de perturbación atmosférica habrán en el Atlántico, hacia SO. y NO. de nuestra Península. El estado de oposición en que se hallarán estos elementos perturbadores, determinarán un tiempo algo nuboso é inseguro, con alguna lluvia en el N. y NE.

El viernes 27 se presentará en el mar del Norte un centro borrascoso que producirá fuerte temporal en el NO. y N.

Fotografía de E. García

SUCURSAL DE LA RENOMBRADA CASA NAPOLEÓN DE BARCELONA
Primeros fotógrafos de la Real Casa

Venta de ampliaciones en todos tamaños de S. S. M. M. los Reyes de España, desde 30 pesetas cada una. Retratos pequeños a varios precios.
Esta casa siendo de las mejores y siguiendo todos los adelantos conocidos hasta el día, ofrece sus trabajos en ampliaciones en negro y pintadas, al óleo, acuarelas, esmaltes, miniaturas, reproducciones, etc.
Gran surtido en marcos para ampliaciones de todos tamaños y clases a precios baratísimos. Se retrata todos los días aunque esté nublado, (incluso lloviendo).
Horas de despacho de 8 mañana a 7 tarde, paseo del Borne, Palma de Mallorca.
Rambla de Santa Mónica, 15 y 17, Barcelona.

VINO TINTO PURO (SON FUSTER), INCA

Se expende este vino, completamente puro, en garrafrones de 2 y 4 litros, sellados con el sello del propietario, a 20 céntimos de pesetas litro, envase aparte, en la Droguería de Sucesores de Boscana, plaza de Cort y en los bajos de la casa del propietario, Unión, 57. En este punto se expende también puro a 10 céntimos litro y vinagre de vino a 25 céntimos. De todas las clases se despacha a litros y medio litros.

y centro de Europa entre el 28 y 29. El paso de una borrasca por los mares del Norte y Báltico se sentirá en nuestras regiones del 27 al 28, ya por la intensidad de la misma, ya también porque irá acompañada de un secundario que desde el NO. de Francia se trasladará al Mediterráneo superior, ocasionando algunos chubascos en nuestro N. y NE., y en lo demás, tiempo un tanto nuboso y más ó menos ventoso de entre SO. y NO.

Del 29 al 30 se acercarán al NO. y SO. de la Península otras fuerzas del Atlántico, que causarán lluvias en nuestras regiones, principalmente desde Portugal y Galicia al centro, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

El bergantín "Angelo,"

anteanoche fundó en medio de nuestra bahía, el bergantín italiano Angelo, que desde Cagliari se dirigía a Valencia con cargamento de carbón vegetal.

El Angelo vino de arribada con objeto de guarecerse del temporal y aprovisionarse de algunos víveres que le escasean, pues a causa de los temporales que ha tenido que capear, ha necesitado unos 30 días para hacer la travesía desde Cagliari a Palma.

El Angelo zarpará para Valencia tan pronto como abance el tiempo.

De Sociedad

Ha fallecido en el convento de religiosas franciscanas del arrabal de Santa Catalina Sor Isidora Cañellas.

Dicha religiosa contaba 32 de edad y pertenecía a dicha Orden desde hace nueve años.

Dios haya acogido en su seno el alma de la finada.

En el vapor «Miramar» llegaron ayer de Barcelona: don Antonio Segura, don Francisco Ferrer, don Juan Ametller, don Juan Verdú, don Guillermo Díaz y señora, don Miguel Fuster, don Antonio Bauzá y don Adolfo Ros.

En esta Delegación de Hacienda se ha recibido el título de Oficial de 5.ª clase de Intervención, a favor de don Rodolfo Guasp.

Ayer tomó posesión de su cargo, el nuevo Secretario de este Gobierno civil don Francisco Ceballos.

Ha llegado a Barcelona el Director de la estación sanitaria del puerto de Mahón don Pedro Puig, que se dirige a Madrid llamado por el ministro de la Gobernación para conferenciar en unión del Gobernador de esta provincia referente al Lazareto de aquella ciudad.

A bordo del vapor «Bellver» salieron ayer tarde para Barcelona entre otros pasajeros don Juan Ros, don Bernardo Monserrat; don Juan Estarellas, don Juan March, don Tomás Flores, don José Marcet y doña Catalina Santandreu y el redactor del «Diario de Palma» don Antonio Palou.

En el mismo vapor se embarcó el catedrático de la Escuela de Comercio don Gregorio Crespo.

Ayer tarde salió para Barcelona y Tabasco el rico comerciante establecido en aquella ciudad don Juan Ripoll y su distinguida señora.

Del Ejército

Destinos.—Ha sido desestimada la instancia promovida por el herrador de primera categoría del escuadrón de Cazadores de Menorca, Pedro Hernandez Saldaña en suplica de que se le conceda pasar a continuar sus servicios en la Península.

El escribiente don Miguel Perez Aseño, de la Intendencia militar de Baleares, a la sección de Administración Militar de este Ministerio.

Se ha concedido el retiro para Baleares a los carabineros Rafael Literas Fiol y Mateo Serra Coll.

Se ha concedido el haber de su clase y gran en beneficio al alumno don Benjamín García Alemany.

Notas municipales

Para mañana lunes se hallaba convocada la Comisión de Ensenche y Murallas, para resolver algunos asuntos de su competencia.

También se halla convocada para mañana a la expresada hora la Comisión de Gobierno y Policía, para resolver varios asuntos de su competencia.

Durante la semana próxima estará encargado del servicio de Obras don Francisco Pascual; del de Fomento y Beneficencia, don Antonio Ramis; del

de Alumbrado, don Luis Martí; del de Gobierno y Policía, don José Sampol y del de Ensenche, don Fernando Pou.

La Comisión de Fomento y Beneficencia se reunirá mañana a las doce para resolver algunos asuntos de su competencia.

Inauguración de un Sanatorio

Ayer tarde, a las cuatro, tuvo lugar la inauguración del sanatorio que bajo su dirección ha hecho construir el director de sanidad marítima, don Miguel Berga en la fincada su propiedad llamada Son Berga.

El nuevo sanatorio esta construido en terrenos cuyas condiciones no pueden ser más apropiadas para el objeto a que está destinado el edificio. Su gran elevación sobre el nivel del mar, hace que desde allí se pueda atalayar espléndido panorama.

Rodean el edificio espaciosos y bien distribuidos jardines, con gran variedad de plantas y arbustos: en la parte N. del sanatorio existe un pequeño pinar, cuyas balsámicas aromas se respiran desde los miradores del sanatorio.

El edificio está compuesto de dos plantas, baja y alta. A la primera dá ascenso una amplia escalinmata que termina en un espacioso parterre del cual se sube con tres peldaños al espacioso salón de descanso.

A la derecha é izquierda de éste están distribuidas las siguientes dependencias; despacho del director del sanatorio, cuarto del médico de guardia; salón de aseo y anastesia y sala de operaciones, en la que se hallan instalados gran número de aparatos ortopédicos.

A la izquierda se encuentra el cuarto de baños y la portería, cocina y despensa.

Frete a la puerta principal y en el fondo del salón se halla la escalera que conduce a la planta superior. En el primer rellano hay una vidriera que dá entrada al pinar en donde se ha distribuido buen número de cómodos asientos.

Siguiendo la escalera se traslada al magnífico salón de forma rectangular, en el que se destaca una chimenea que tiene el doble objeto de calentar la habitación y renovar el aire. Limita el salón una marquesina de cristales que abraza toda una pared lateral y desde la cual se puede contemplar el interesante panorama.

Seguendo el mismo orden de la planta baja, se hallan distribuidas las habitaciones para los enfermos, de las cuales cuatro son de segunda clase y dos de primera que se hallan colocadas a cada parte de la marquesina. Hay otra habitación para enfermos especiales.

La inauguración tuvo carácter de verdadera solemnidad.

Antes de la hora indicada para el acto, se hallaban en aquel sitio buen número en invitados, número que fué de aumento en poco rato.

Allí vimos al Alcalde de Palma, a los médicos señores Escalas, Escañ, Frontera (don A. y don L.), Arrom, Nadal, Mercant, Ripoll, Rover (don J.), Chabaneix, Darder (don B.), Anis, Font y Monteros, Fuster, Losada, Ferrando, Sureda y Blanes, Cerdá, Mayol, Sureda y Massanet, Rosselló, Riera, Juaneda, Villalonga, Jaume y Matas, Nadal, Ribas y Aguiló y a los farmacéuticos señores Jaume, Valenzuela (don V. y don J.), Perera, Llompard, Rover (don J. y don F.), Miró y Sureda y Lliteras.

Además vimos a los cirujanos señores Palmer, Vaquer y Vicens y representantes de todos los periódicos de Palma.

Los señores Berga padre é hijo, atendieron cumplidamente a los invitados.

Una vez recorridas las dependencias los propietarios obsequiaron a los concurrentes con un delicado lunch.

Terminado éste, el señor Alcalde tomó la palabra felicitando a los señores Berga por haber satisfecho una necesidad desde tanto tiempo sentida en Palma, para la que no han omitido gasto alguno.

El señor Berga (don Miguel) agradeció al señor Alcalde las palabras halagadoras que para él había tenido, manifestando que su único objeto al construir el sanatorio, fué el de contribuir en lo posible a que la clase médica tuviese un local en donde poder cumplir satisfactoriamente su misión.

A ellos como a la prensa dedico un afectuos salud.

Al terminar oyó el señor Berga prolongados aplausos, recibiendo muchas felicitaciones.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer:

A las cinco y media de la mañana fondo procedente de Barcelona, el vapor correo Miramar conduciendo la correspondencia carga y pasaje.

A la hora de itinerario zarpó ayer tarde para Barcelona el vapor correo Bellver embarcando la correspondencia, carga y pasaje.

Despachados: El pailebot Nicolás Salmerón para Ibiza, con cargamento general.

—La balandra Joven Dolores para Ciudadela, con efectos.

CULTOS

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en San Cayetano dedicadas, por los Asociados a la Corte de María, a la Madre del Amor Hermoso. Exposición y misa a las seis, a las diez y media habrá Misa mayor muy solemne con sermón por el Rdo. P. Bernardo Martorell del Oratorio; por la tarde a las seis Rosario y comenzará el devoto Triduo en honra de Nuestra Señora del Amor Hermoso, con sermón por el mismo Padre, y después de la visita mensual solemne del Cuarto Domingo se hará la reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Catedral-Basílica, solemne fiesta con motivo del Jubileo Sacrodotial de S. S. Pio X: A las diez y media Misa Pontifical que celebrará el Ilustrísimo y Rmo. Sr. Obispo de la Diócesis; se cantará la de Angelis, y el pueblo alternerà con el Clero; el sermón está a cargo del Rdo. P. Ramón Sellas, S. J.; por la tarde a las seis, último día de Triduo con sermón por el Rdo. P. Norberto V. Nieto, superior de los Agustinos, dando fin a la función con solemne procesión, a la que concurrirán en Sr. Obispo, parroquias, órdenes religiosas y otras entidades.

En San Nicolás, al anochecer, segundo día de Triduo en honor de Santa Bárbara, con exposición y sermón por el Rdo. Sr. D. Lorenzo Reynés, Pbro.

En el Socorro, función del Cuarto Domingo: A las siete y media misa de Comunión general para los Cofrades, Cinturados y devotos de Nuestra Señora de la Consolación y Correa; por la tarde, para que los fieles puedan asistir a los solemnes cultos que se celebrarán en la Catedral-Basílica, la función de Nuestra Señora de la Correa tendrá lugar a las cuatro, en la que se rezará el Rosario, exposición de S. D. M., sermón que dirá el Rdo. P. Wenceslao Martín, Coronilla cantada, procesión de reserva y Salve cantada.

En San Francisco, a las siete y media, misa de Comunión general para los Tercerarios; después de la misa se rezará las preces de la reunión mensual en la que se gana indulgencia plenaria.

En las Reparadoras, por la tarde, a las cuatro y media, ejercicio mensual de la Asociación de Nuestra Señora del Sagrado Corazón; con plática por el Reverendo P. Francisco Salvá del Oratorio.

En San Antonio de Padua, al anochecer, tercer día de novena de Nuestra Señora de Belen, con sermón por el Reverendo Sr. D. Miguel Gayá, Vicario de San Jaime.

Visita a la Corte de María a Nuestra Señora de la Cueva Santa en Santa Clara.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas Empiezan en San Cayetano dedicadas, por los Asociados a la Corte de María, a la Madre del Amor Hermoso: Exposición y Misa a las seis; a las diez y media Misa mayor, por la tarde a las seis continuación del Triduo como el día anterior y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María a Nuestra Señora de la Soledad en las Misiones.

Santorial

Hoy.—Santa Cecilia virgen y san Filomón, mártires.
Mañana.—San Clemente papa y santa Lucrecia virgen.

Sociedades y Corporaciones

Ferro-carriles de Mallorca

El día 1.º de Diciembre próximo, a las once de la mañana, tendrá lugar en las Oficinas de esta Compañía, con arreglo a lo estipulado en la escritura de Emisión, el sorteo de las Obligaciones al 3 por 100 emitidas en 18 Junio 1896, a cuyo acto pueden asistir los Tenedores que lo tengan por conveniente.

Paln 20 Noviembre de 1905.—Por la Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca.—El Director General, Guillermo Moragues.

PÉRNIDA

de una perra pequeña, color marrón con pigas blancas, raza perdiguera, atendiende al nombre de Safó y lleva un collar con condado blanco. Se gratificará al que la presente en la «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

PARA VIAJAR

El establecimiento de Palma que puede surtir mejor y con más economía a las personas que tengan que embarcarse, es el de los Almacenes San José. Desde el mundo, necese ó maleta hasta la prenda más insignificante de vestir, se encuentra en dicho establecimiento.—Precio fijo; esta es la mejor garantía.

A QUIEN CONVENGA

En suburbio vecino a esta ciudad, cede ríase en alquiler grandes almacenes y fuerza motriz suficiente para una ó varias industrias, como también una instalación completa para la mouturación de corteza, (ó sea molino moderno a vapor, a punto de funcionar, con servicio de balsa pesacarrros y luz eléctrica inclusive). Todo en buenas condiciones. Informes: Lulio, 27, entresuelo, Palma.

TELEGRAMAS

CONGRESO

Madrid 21 a las 19'15.

Preliminares

Antes de abrirse la sesión del Congreso se observa escasísima animación en los pasillos.

La sesión tiene que abrirse sin que haya suficiente número de diputados.

Entre los asistentes no se ha hecho ningún comentario político digno de telegrafarse.

Acta.—Las fuerzas de mar y tierra

Se ha abierto la sesión bajo la presidencia del señor Dato.

Uno de los Secretarios da lectura al acta de la sesión anterior que es aprobada.

Occupan el banco azul los señores Maura y Lacierva.

Nótase escasa animación en las tribunas y en los escaños.

Se entra seguidamente en el orden del día y se dá lectura al proyecto fijando las fuerzas permanentes de mar y tierra.

El señor Pedregal combate el dictamen emitido sobre el mismo por la Comisión y dice que caso de aprobarse se infringiría el artículo 88 de la Constitución.

Añade que el dictamen entraña una injusticia peligrosa.

Le contesta el diputado por Ibiza señor Tur, de la Comisión.

Ambos rectifican y se suspende el debate.

La Reforma de Administración local Acto seguido se ha reanudado la discusión de la reforma de Administración local.

El señor Romero habla por alusiones y defiende el sufragio universal directo.

Añade que desea saber que piensa el señor Moret sobre el particular.

Este manifiesta que ya ha defendido el statu-quo.

Interviene brevemente el señor Moret.

(Continúa la sesión.)

SENADO

Madrid 21 a las 19'15.

Preguntas

A la hora señalada se abre la sesión del Senado bajo la presidencia del general Azcárraga.

Toman asiento en el banco azul los ministros de Gobernación y de Hacienda.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

El señor Calbetón pregunta si la ley de alcoholes que aprobó el Senado es igual a la aprobada por el Congreso, tomando pie de la equivocación que se dice sufrida por el subsecretario de Hacienda al llevarlo al Senado, en cuyo proyecto faltaba una enmienda del Congreso.

Le contesta el Presidente diciendo que es la misma.

El señor Gullón pide que se publique el dictamen a dos columnas a fin de apreciar las diferencias.

El señor Calbetón insiste en que debe haberlas cuando aún no lo ha sancionado S. M. el Rey.

Continúa la sesión.

POLITICA

Madrid 21 a las 19'15.

El ilustre autor de los Episodios Nacionales hablando ante varios periodistas ha mostrado su complacencia por el acto realizado por el señor Moret en Zaragoza.

Visita de los secretarios de las Diputaciones al señor Lacierva

Una comisión de secretarios de Diputaciones provinciales ha visitado al ministro de la Gobernación señor Lacierva.

El objeto de la visita era para pedirle que en el proyecto de Administración local se respeten los derechos adquiridos por dichos funcionarios.

Madrid 21 a las 1'30

Felicitando a Blasco Ibañez

El señor Blasco Ibañez viene recibiendo numerosos telegramas felicitándole por su renuncia que hizo de su acta de diputado a Cortes por Valencia, para facilitar la elección del señor Lerroux para dicha vacante.

LAS EXCURSIONES DEL REY MANUEL

Manifestaciones encontradas.—Simpatías y hostilidad.—Interviene la fuerza.—Heridos.

Las excursiones del joven Rey de Portugal por sus tierras, han tenido una pequeña nota discordante.

Dicen de Oporto que al regresar el

Rey D. Manuel de su excursión a Coimbra y al pasar la comitiva regia por la plaza de Don Pedro se registraron manifestaciones hostiles al monarca que fueron contrarrestadas por otras simpatías que salieron de otros grupos de los que esperaban el paso del Monarca.

Las tropas al ver el sesgo que tomaban las cosas, ante la lucha de los dos bandos despejó la plaza.

Esto promovió la consiguiente alarma, cerrándose las tiendas precipitadamente.

La autoridad ordenó que fuesen cerrados los cafés en donde se habían refugiado los revoltosos.

La policía ha hecho varias detenciones de entre los que más se distinguieron en el tumulto.

A consecuencia de las cargas que dió la tropa resultaron varios heridos.

COTIZACIONES

Madrid 21 a las 16'40

| | |
|-----------------------------|--------|
| Interior contado | 84'15 |
| Interior fin de mes | 84'12 |
| Amortizable, 5 p8 | 101'00 |
| Amortizable nuevo sin cupón | 89'95 |
| Banco de España | 436'00 |
| Compañía Tabacalera | 396'00 |
| Francos | 11'45 |
| Libras | 27'96 |
| Exterior (sin cupón) | 96'70 |

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 21 a las 19.

La muerte del Emperador de la China Ayer el cuerpo diplomático visitó el palacio Imperial de Pekín para expresar al príncipe regente el sentimiento de las Potencias por la muerte del emperador.

Madrid 21 a las Ministro enfermo

Se encuentra gravemente enfermo el ministro del Japon acreditado en esta Corte, residente actualmente en San Sebastián:

Viaje de la reina Amelia

Noticias recibidas de Portugal dan cuenta de que la reina Amelia se dispone para un viaje por Europa, después que su hijo el rey Manuel haya verificado sus excursiones por el Norte de Portugal.

Se dice además que la reina Amelia al realizar su viaje, vendrá a España, pasando una temporada en Villamanrique, yendo después a Sevilla para visitar a los Reyes don Alfonso y doña Victoria.

Vapor con emigrantes, en malas condiciones.

Comunican de la Coruña que el vapor alemán «Pisa» que conducía 436 emigrantes con destino a América que había embarcado en el puerto de Santander, llegó a aquel puerto donde se le embarcaron 260 emigrantes más.

El Comandante de Marina que pasó a visitar dicho barco, lo encontró en pésimas condiciones, telegrafió al Comandante de Marina de Vigo, quien hará desembarcar a dichos emigrantes por cuenta de la casa armadora, si esta no mejora las condiciones del barco para comodidad de los pasajeros.

Reunión de ministros húngaros y austriacos.

El domingo próximo se reunirán los ministros húngaros y austriacos en Consejo para tratar de los asuntos económicos relacionados con los Balcanes.

Se tratará además en dicho Consejo del Tratado de comercio austro-servio, que termina el día primero de Enero próximo.

Viaje de la ex-emperatriz Eugenia

El presente invierno realizará un viaje por el Mediterráneo la ex-emperatriz Eugenia.

Visitará también Egipto.

Próximo ascenso.—Oposiciones de capellanes castrenses

En el Diario Oficial del Ministerio de la Guerra, se publica una disposición declarando aptos para el ascenso superior inmediato a 29 primeros tenientes de infantería.

Además dicho periódico oficial publica la autorización para cubrir mediante oposiciones, 20 plazas de capellanes castrenses.

Tembor de tierra en Canarias

Telegrafían de Canarias que desde el día 17 al 18 de los corrientes se sintió un temblor de tierra.

Por fortuna no ha producido daños ni ha causado desgracias personales.

Dicen de Oporto que al regresar el

Habilitación del puerto de «Port-Vey» para el embarque

La Gaceta publica un Real decreto habilitando el puerto de Port-Vey del término de Son Servera (Baleares) para el embarque de los productos naturales de dicha comarca.

Dicha habilitación estará sujeta al régimen actual de comercio y embarques de abataje.

Mencheta

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 20 a las 18'50.

La candidatura de don Pablo Salmerón

Respecto a la candidatura de don Pablo Salmerón para la próxima elección parcial de diputados a Cortes, puede decirse que si no ha sido acogida con hostilidad lo ha sido con marcada indiferencia, pues los elementos católicos de la Solidaridad no vieron con agrado a dicho candidato y se dice que dichos elementos no la votarán.

Fundan otros su resistencia a votar a dicho candidato en que no le consideran catalán, habiendo permanecido hasta aquí ajeno a la política, añadiendo que no basta sea hijo de D. Nicolás Salmerón para representar a Barcelona como diputado a Cortes.

Los solidarios partidarios de dicha candidatura contestan a los reparos de los solidarios católicos arguyendo que la elección de don Pablo Salmerón, constituye el mejor homenaje que puede tributarse a la memoria de su padre al que tanto debe de agradecerle Solidaridad por sus trabajos realizados en pro de ella misma.

Muchos esperan la definitiva designación de candidatos para evitar que se quebrante la Solidaridad.

Temores de un naufragio

Se teme que haya naufragado en Rosas el laud Puerto Rico tripulado por Juan Dunjo y un hijo suyo.

Arrollado por un tren

En el tren de la línea del Norte con la carretera de Ribas ha sido arrollado por un tren un sujeto sufriendo graves heridas de las cuales falleció a los pocos momentos.

La libertad del cabecilla Moore

Hasta que la Sala de justicia del Tribunal Supremo de Guerra y Marina resuelva sobre la causa del cabecilla titulado general Guillermo Moore, no será éste puesto en libertad.

Tiempo desapacible

Reina temperatura fría, marcando el termómetro notable baja.

Amaneció el día muy desapacible y el cariz del cielo indica próximas nevadas.

Meeting suspendido

Ha sido suspendido el «meeting» que esta noche debía celebrarse en Barceloneta por los republicanos solidarios, con objeto de tratar de los trabajos electorales, y de propaganda de la candidatura que ha de luchar frente a la del señor Lerroux.

La candidatura de Lerroux

No se ha acordado todavía por los republicanos radicales si el señor Lerroux irá solo ó acompañado en la candidatura para la próxima elección parcial de diputados a Cortes; pues este asunto no lo decidirá el partido hasta el día de la proclamación de candidatos.

Corresponsal.

AGUAS MINERALES NATURALES
BASSIN DE VICHY
SOURCES
S'-LOUIS

LAS UNICAS QUE NO PIERDEN ENBOTTELLADAS Y PRODUCEN VERDADEROS RESULTADOS EN LA CURA DEL ESTOMAGO, HIGADO, INTESTINOS Y DIABETES. PUBLICAN SUS ANALISIS